

Campaña de insidias

Tras del crimen cometido en la ilustre personalidad del presidente del Consejo de Ministros, se ha levantado una oleada de odios contra los hombres de ideas avanzadas.

Es un dolor la manera de ser de nuestro pueblo. Hay en las costumbres públicas un desequilibrio que precisa evitar, que debemos evitar a toda costa.

El asesinato de Canalejas fué recibido por todos con estupor profundo. Las protestas se hicieron unánimes. La prensa avanzada la formuló con vehemencia. En nuestras filas no queremos asesinos. Queremos tan solo hombres capaces de defender sus derechos.

Pero escuchad el clamor de los monárquicos y de los ultramontanos. Están sedientos de injusticias, de represiones y de venganzas. Agitan las vestiduras de Canalejas como enseña de represión. Y como protesta por haber sido muerto un hombre, piden la muerte de otros hombres. ¡Burla sarcasmo y cínico comportamiento es este!

Los elementos caciquistas, que arrostran la vergüenza de las deshonras de la Patria y la han empobrecido, los alcaldes de rapiña, los señores de horca y cuchillo que en todo momento han atropellado el derecho y han perseguido y encarcelado a sus contrarios políticos, se han unido ahora con los «requetés», que han asesinado a mansalva, en las Ramblas de Barcelona, en Ganolers, en San Felit, en todo lugar donde hallaron una congregación de republicanos; y como protesta de un atentado, preconizan, incitan a otros atentados!

Dejad que esta campaña de mandarines y de malvados se desarrolle a ras de suelo. Que los reptiles se arrastren sembrando veneno. ¡Dejadlos!

Nada podrán estas desleales y cobardes plataformas políticas contra la virtualidad de nuestros principios. Nos basta ampararnos en la grandeza de nuestra trilogía: «Libertad, Igualdad, Fraternidad».

Que vale como decir justicia y amor para todos. ¡Y esto es lo que hace falta en España!

Nuestro partido no predicó jamás los atentados personales. Luchó gallardamente por derrocar el régimen desde la esfera del derecho y desde los baluartes revolucionarios.

En nombre de nuestro credo, que mira siempre al progreso, no podíamos ni incitar ni siquiera emudecer ante un asesinato que nos llenó de intensa amargura.

Preferir cargar sobre nosotros ese hecho, que reprobó la conciencia de todos los hombres sensatos, es olvidarse de que aspiramos a la gobernación de España, para hacer de ella una nación grande y fuerte dentro de un estado de orden perfectamente compatible con la más amplia libertad.

No merecería el concepto público cualquier agrupación política que para su triunfo se amparara en el asesinato. Estamos lejos de eso. Para restablecer el ideal republicano en la patria, bastará la obra educadora que lentamente desarrollamos, y más que todo, un ambiente de liber-

dad que enseñe al pueblo a mandar en sus destinos futuros. Una forma de gobierno que se alzara sobre el crimen, sería una tiranía brutal contra la cual caería perpetuamente la maldición de las generaciones sucesivas.

Queremos una república santificada por el amor a todos los hombres, no tinta en sangre.

Este es el sentir del pueblo republicano, que condenó el primer asesinato de Canalejas.

El páramo almeriense

A medida que nos acercamos a la estación invernal la urbe va disminuyendo su tráfico. Los cosecheros y negociantes de una vuelven a sus pueblos y sobre la ciudad se extiende un manto de infinita tristeza. Almería es una especie de páramo que hunde su polvoriento lince en las aguas del mar latino. Las tierras sedientas recibieron amorosas las lluvias otoñales, pero ello no fué bastante. Germinaron las simientes y las heladas y los vientos, comienzan a comprometer las futuras cosechas. Unese a esto que las siembras no han llegado a la quinta parte que en años anteriores y se explicará la estensa zozobra que embarga los espíritus. Las tierras fueron abandonadas en su mayoría por los obreros del campo y el desaliento cunde en manera tan alarmante que los anuncios de obras nuevas no son suficientes a contener la desbandada.

No sabemos esta crisis del campo hasta donde va a arrastrar a nuestros pueblos. Parece que los hombres huyen espantados de la tierra. Millares de coterreños surcaron las aguas y desde allí propagan las excelencias de la emigración. No se resignan los labradores a esperar un tiempo mejor, van en busca de un bienestar que no encontrarán en este país tan misérrimo.

Carecemos de industria las edificaciones particulares han llegado a una total paralización y los obreros de la ciudad arrastran un vivir sembrado de estrechez y de miseria. En estas condiciones entramos en pleno invierno. Si pronto no se acometen construcciones, mueras, el desierto almeriense, no tendrá que envidiar nada al de Sara. Aquí como allí va a ser punto menos que imposible encontrar un habitante.

La hora de la disolución ha sonado en el destino de nuestra región. Los inútiles, quedaron aquí; los fue tes, esperan al otro lado de los mares; la prosperidad que no encontraron en su patria.

La venta efectiva de más de 300 bicicletas Dürkopp en la provincia de Almería, prueba de modo innegable la preferencia del público por esta acreditadísima marca reconocida como la mejor en todo el universo.

Un nuevo libro de Emilio Langle

Questionario de Derecho penal, para las oposiciones al cuerpo de abogados del Estado.—Por EMILIO LANGLE RUBIO, Doctor de Derecho.—Hijos de Reus, editores.—Madrid, 1912.

Emilio Langle ha contestado a sus detractores del modo más gallardo: publicando una nueva obra jurídica, que es fehaciente y acabado testimonio de la intensidad de su cultura y de la brillantez de su labor intelectual.

Para evitar que puedan creerse apasionados nuestros juicios, dejamos la palabra a *La Crónica Meridional*, que emite su opinión

sobre ese libro en los términos siguientes:

«La antigua casa editorial «Hijos de Reus», de Madrid, que viene publicando desde hace tiempo una voluminosa obra dedicada a la amplia y razonada contestación a los 516 temas que comprende el programa para las oposiciones al cuerpo de Abogados del Estado, acaba de dar a la estampa el cuestionario relativo a las preguntas de Derecho Penal, cuya redacción ha confiado a nuestro querido amigo y paisano el joven doctor en Derecho don Emilio Langle Rubio.

El trabajo realizado por este, revela sus profundos conocimientos en la ciencia que cultiva. En más de doscientas páginas de nutrida lectura, expone con verdadera profusión de doctrina, todas las cuestiones que abarcan los 23 temas dedicados a esa materia en aquel programa. En ellos estudia, a la luz de la crítica de las principales escuelas jurídicas y filosóficas, el concepto fundamental del derecho sus más importantes teorías y principios que lo informan, los elementos morales y materiales del delito y de la pena; la clasificación de estos y sus relaciones cuantitativa y cualitativa, los diversos sistemas penitenciarios y la eficacia social y penal de las colonias de este nombre, la responsabilidad civil y su división en principal y subsidiaria indemnización a las víctimas y el criterio sostenido acerca de ella por la escuela positivista, las amnistías y los indultos, el examen y crítica de todas las circunstancias modificativas de la responsabilidad y comprendidas en el Código, las leyes especiales de Hacienda y los delitos conexos a los previstos en ellas en una palabra, los problemas más interesantes relacionados con esta materia, para los cuales aduce numerosas reglas de interpretación y una abundante jurisprudencia sentida sobre ellos. A la vez que en el examen y comentario de las opiniones de los más insignes tratadistas hace gala de una erudición copiosísima y de una dialéctica poderosa.

El tomo publicado por la casa Reus, debido a la brillante pluma del señor Langle Rubio, es una nueva muestra de la intensa y perseverante labor intelectual a que éste viene consagrado y merece el más caluroso aplauso que nosotros con toda imparcialidad le tributamos.

Hállase de venta esta obra en la casa editorial «Hijos de Reus», Cañizares 3, duplicado, Madrid.

Nada hemos de añadir por nuestra cuenta al juicio del apreciable colega, sino dar la noticia de que la antigua y acreditada casa editorial «Hijos de Reus» ha quedado tan satisfecha de la labor realizada por Emilio Langle en el libro a que nos referimos, que acaba de encargarle la redacción de una nueva obra jurídica, ya comenzada a escribir en estos días por nuestro querido amigo, y que en los primeros meses del año próximo, quedará editada en Madrid.

Teatro Variedades

La presentación de la tournée artística que dirige el maestro Paso, respondió al interés que había despertado en el público. La amplia sala de nuestro teatro ofreció anoche aspecto de gran solemnidad. Las localidades aparecían ocupadas por selecta concurrencia, entre la cual destacaban su busto arrogante las bellezas almerienses. Fué una noche de intensas é inolvidables sensaciones.

Carmen Andrés, la gentil primera tiple que ha conquistado los aplausos de los más exigentes públicos con sus primorosas creaciones artísticas sostuvo su reputación envidiable en «La República del amor» vaciando, su voz plena, flexible y bien timbrada en la música retonzosa del maestro Lleó. Concha García cantó con delicada corrección en los «Juegos Malabares», y Rosario Pacheco mereció constantemente el homenaje de los espectadores. El sexo fuerte no conquistó menos justificados elogios. La batuta del maestro Ramón de Julián, se movió con una seguridad prodigiosa y supo vencer los naturales obstáculos que las partituras de los músicos consagrados ofrece a los intérpretes. Espada, Cruz y Heredia, tradujeron sus personajes con admirable fidelidad y los coros bastante nutridos por cierto, cantaron con una afinación reveladora del esmero que Paso puso al formarlos y de la especial atención que el concertador dedica a ellos.

El estreno del sainete de Antonio Ramos y Calleja «La Cocina» fué un acierto. La crítica madrileña ha consagrado esta obra que es de las producciones de factura más limpia en su género.

En resumen, una excelente noche para artistas, público y empresarios.

Nuestra felicitación entusiasta a cuantos contribuyen a romper la monotonía de nuestro vivir ordinario con la brillantez de estos

paréntesis artísticos, donde no se sabe que admirar más si la belleza de las actrices ó los encantos del divino arte.

Función para hoy; A las 8 en punto, «Molinos de viento».

A las 9 y cuarto, «La Cocina».

A las 10:15 en punto, estreno de la zarzuela cómica en un acto y cinco cuadros en prosa de Arniches y García Álvarez, música de Lleó, «El Cuarteto Pons».

A las 11:30, sección doble, «A paga y vámonos» y «El Raton».

Miguel Agente matriculado en reclamos contra los ferrocarriles. García clamoses Gómez MARQUESA, 6.

A la tierra andaluza y a sus cosas

«Aunque andaluz no soy, nací en España y es mi patria Almería y mi nuevo jardín, la Andalucía que no es mi tierra, de esta tierra, extranjera».

Escucha joven: Si un día tu vuelo la España cruza, al ver la tierra andaluza, aterriza al momento. Que aquí encontrarás «mujeres» que te inspirarán cantares y reírás los pesares a los acordes de un «tiento».

«Aquí, de su cielo azul», «dirás que es «azul» y es «cielo» florido, vergel su suelo y que verás sus mujeres; Verás, como en los sonados «carmenes de fantasía», «capullos» tiene Almería dignos de inspirar quereres.

Fsó si, que encontrará emboscadas por doquier: ¡Mira que hay cada mujer, con cada «foco de luz», que en su mirar te deslumbrará y un «decir dicharachero y una «salsa» y un... «salero» propios del suelo andaluz.

«En tierras de Compostela la medievales galicianas», dice una frase gitana que corresponde a Almería que es la joya más valiosa con que se adorna la España en «cocos» que se baña en el mar de Andalucía.»

«Por eso, joven, si cruzas esta tierra en su carrera pon antes en su frontera eterno adiós a otra extraña. Y en suelo de «Alcazabas», por glorias de Andalucía gritarás: ¡Viva Almería! que será tu ¡Viva a España!

«Cre anciano: Si en tu vida que Dios haya protegido, has, alguna vez, oído hablar del pueblo andaluz, te habrán dicho que aquí hay hombres de comprobada hidalguía que vienen, de Andalla, por vez primera la luz.

«Que aquí la raza española no ha olvidado la nobleza que heredó de la grandeza de un Carlos-Emperador, y las flores y las damas, y las damas y las flores se entrelazan en amores, hijos de solo un amor.

Y sus brotes son diademas de ternuras infinitas que son «sentidas», no escribas por no ser la pluma fiel copiator de mil tesoros que hay en el alma encerrados para sus encariñados los ancianos: Flor y miel.

«Por eso, anciano, repara que el final de tu carrera no permitas, no, que muera mas allá de aqueste suelo que en él hallarás cariños rebosando de ternura y en la misma sepultura brotan flores de consuelo

«Que hay al fin de la jornada de nuestro aciago vivir, solo un recuerdo «el sufrir» solo un olvido «el placer». Más, aún queda la esperanza de una tierra despedida, pues, que al final de una vida principio es de otro nacer.

Y adiós! te dirán los buenos. Reposas en paz, los demás y este ha de ser, cual verás, del otro carón, buen día y entre tñieblas y luz dará tu agradecimiento, en tan crítico momento ¡Mil vivas a Andalucía!

Emilio Olivan. Almería, Noviembre, 1912.

Por esas calles

El día de ayer fué digno sucesor del anterior, por la carencia de noticias sensacionales.

Debido a ello, tuvimos que apelar al recurso de danzar en todas direcciones, a fin de entresacar de todo lo que vimos, de todo cuanto nos enteramos, aquello que pudiera trasladarse al periódico.

Al salir de casa nos dirigimos hacia la Puerta Purchena. Una estúpida borrica atada a los hierros de una reja me intercepta el paso y tengo que desviarme. Al poner el pie en el centro piso una lata y digo para mis adentros: mal día se presenta. Hoy no voy a darle a un cerro.

Poco más abajo encuentro varios carruajes, ocupados por mujeres extranjeras que acababan de desembarcar del trasatlántico *France*. Entre ellas, iban unas de cuerpos esculturales y de belleza inabarcable, que daban el opio. Otras en cambio, desgallaban como ellas solas, asustaban a las gentes. Las pobrecitas eran cubanas en su mayoría.

Al llegar al Bulevar, un empleado de la limpieza se desmayaba. Preguntando que tenía, dijónos el infeliz, con acento apagadizo: ¡Que quiere usted que tenga, con tres meses que el Ayuntamiento me adeuda! Ni ayer ni hoy se lo que son garbanzos. En mi casa estamos aprendiendo a no comer...

Pobrecillo, replicamos y seguimos la marcha, pensando en el triste destino del anciano y misero obrero.

Fuera de estorbos

En nuestro errante camino llegamos a la Plaza de la Catedral. Momentos antes un vecino de fuéral, había sufrido un síncope. Preguntadas las causas, dijéronnos los cocheros: «Que va a ser, señor periodista? Que aquel urinario, no es un urinario, si no un infierno de peste, en el cual se afixia todo mortal que tiene la desgracia de pisarlo. Ese hombre, es forastero, y no ha sabido lo que ha hecho con llegar a él».

Llevar ustedes razón, le contestamos. Hoy mismo suplicáremos al alcalde que lo hagan desaparecer, con lo cual desaparece también el inminente peligro.

Aburrimento de D. Braulio

Desde allí pasamos al Ayuntamiento Don Braulio, ocupaba la plitrona de su despacho oficial, todavía molesto de su dolencia.

«¿Qué hay de particular, por aquí, le preguntamos? Solo dos noticias, nos dijo, tengo que darle a usted: una, que ya tienen de nuevo los vecinos de la calle de las Cruces el municipal que retiré hace dos días para que prestara un servicio al señor De legado de Hacienda; la otra; que he dado órdenes terminantes a mi subordinados para que prohiban la venta del agua de la noria de Santa Rita, en virtud a que se halla, según certificación del laboratorio, en estado perjudicial para la salud.

«¿Nada más, señor alcalde? —Nada más. Como no quiera usted decir que estoy desesperado por la carencia de ingresos, y que así he de estar en lo que resta de año, no tengo nada nuevo que anunciarle.

Posada al aire libre

Al abandonar el despacho de la alcaldía, nos dirigimos a la calle de Marín.

Esta se hallaba convertida en parada de carros. Cuatro vehículos interceptaban el tránsito. Un cochero, montado en su vehículo, atronaba el espacio con voces desenfundadas, pidiendo vía libre.

Allí nos tuvimos que hacer alcaldes de barrio, para impedir que la cosa no llegara a mayores. El altercado finalizó, sin que ni un guardia municipal interviniera.

Una escolta rural

Hecho el silencio, seguimos el camino. A lo lejos divisamos por la calle del correo varios bastones con borlas y unos cuantos morriones de municipales, que

formaban corro poco más atrás. Movidos a curiosidad, preguntamos a un transeúnte.

«¿Que pasa allí? —Pues nada nos contestó; que el alcalde se dirige a su casa y lo acompañan dos inspectores y un sin fin de municipales.

«Que atrocidad, replicamos. Pues no hace mucho hemos tenido que hacer las veces de agente de la autoridad, para impedir que dos hombres se maten en la calle Marín y mientras tanto el alcalde va escoltado por un sinnúmero de agentes.

«Pues para que vea usted las cosas que pasan, nos contestó el viandante.

Y el caso es que al alcalde no le gusta que le sigan los municipales, dijimos, según hemos oído en muchas ocasiones.

En fin, mañana voy a decir en EL POPULAR, lo que me ha ocurrido y seguramente el alcalde ordenará que cada cual vaya a su destino. Don Brulio no es hombre que necesita escoltas. Nadie lo quiere mal.

Empinando el codo

Andando, andando, llegamos a la calle de Pescadores y al pasar por frente a una taberna nos apercebimos de la discusión que varios hombres sostenían. Al mirar hacia adentro divisamos sobre el mostrador varios vasos de vino y otros tantos individuos dispuestos a consumirlos.

Uno de los de la tertulia, el que más se señalaba por su elocuencia, vestía el uniforme de guardia municipal. Al vernos se quedó atónito. Su nombre lo desconocemos, pero por sus señas, bajo, rubio y regordete, no sería difícil dar con él.

Así está el mundo, caballeros, digámosnos nosotros, y seguimos nuestra ruta.

Las majas de Goya

Apenas si hablamos entrado en la calle Real de la cárcel, cuando en una esquina, subiendo, a la derecha, contemplamos un cuadro, que ni pintado por Goya, el cual nos dió idea de lo que es en Almería la moral pública.

Dos desgraciadas mujeres, con los semblantes demacrados, sucias, y con el cigarrillo en los labios, compartían sus caricias con dos «golfos» refinados.

Las gentes se paraban al verlos. Nosotros también no detuvimos.

La exhibición de aquel cuadro duró largo rato. Unos y otros cenuramos el hecho y seguimos nuestro camino, reconociendo que el Gobernador, no puede tener conocimiento de hechos tan escandalosos. La moralidad del señor Pérez Gironés, no lo consentirá desde hoy.

Visitando al Gobernador

Pensando todavía en el hecho que acabamos de relatar, llegamos al Gobierno civil, donde el señor Pérez Gironés nos recibió con la amabilidad de costumbre. Referido el caso, el gobernador se apresuró a tocar el timbre para llamar al inspector de policía a cuyo cargo se halla la vigilancia de estos escandalosos hechos; pero ya era tarde y el inspector había abandonado la inspección. El Sr. Pérez Gironés, contrariado grandemente, nos ofreció que no habrían de repetirse hechos como el que se cita.

Los instintos de un niño

Después de abandonar el Gobierno civil altamente satisfecho de la actitud del gobernador, nos dirigimos hacia el Barrio Alto. Momentos antes de llegar, dos niños, uno de ellos llamado Francisco Cara Martín, de 11 años, barrilero de oficio y el otro Gerónimo González, de diez años, reparador de pan, habían reñido.

El Gerónimo, niño perverso, de malos instintos, esgrimió una faja de grandes dimensiones y asestando un golpe por la espalda al Francisco Cara Martín, le produjo una herida sobre la cicavula izquierda.

Después de esto no quisimos entrararnos de nuevos detalles y nos retiramos.

EL MEJOR DESAYUNO ES EL CHOCOLATE AMATEUR. CLASE SUPERIOR. CLASE ESPECIAL. NUEVA ELABORACIÓN QUE SE RECOMIENDA A LAS PERSONAS DE MÁS FINO PALADAR. EXIGID LA MARCA LUNA.

Telegramas y telefonemas.

Las Cortes

SENADO

A la hora de costumbre declaró abierta la sesión el señor Montero Rios, habiendo carecido ésta de interés.

CONGRESO

Preside el señor Moret. El diputado por esa provincia don José Igual usó de la palabra abogando porque se resolviera prontamente el asunto del ferrocarril secundario que ha de atravesar las jurisdicciones de Vera y Cuevas.

Hizo resaltar la situación precaria por que atraviesan estas importantes poblaciones, las más abandonadas de toda la provincia y las menos atendidas.

El ministro de Fomento, señor Villanueva contestó al diputado por esa provincia, afirmando que en la actualidad se ocupaba con interés de dicho asunto.

Seguidamente se dió lectura a un dictamen concediendo una pensión de treinta mil pesetas anuales á la viuda é hijos del señor Canalejas.

A continuación leyéronse varios créditos extraordinarios destinados al arma de artillería, carbón y buques de guerra.

Terminada la lectura de dichos créditos se procedió á discutir el presupuesto de instrucción pública.

Después se discutieron otros asuntos de menos interés y se levantó la sesión.

De Política

La reforma de la policía

Mañana por la noche, se celebrará Consejo de ministros, presidido por el conde de Romanones. Se ocuparán principalmente de la reforma de la policía.

Hasta que ésta se ultime no se nombrará al nuevo jefe superior de policía.

Los proyectos de Hacienda

También mañana se celebrará Consejo de ministros. La reunión estará dedicada á los proyectos del ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter.

La conducta de los reclusos

Se ha ordenado á las Juntas penitenciarias que remitan trimestralmente informes sobre la conducta de los reclusos, para los efectos del indulto.

Recepción diplomática

En el ministerio de Estado se ha celebrado esta tarde una recepción diplomática que ha estado concurridísima.

Durante ella conferenciaron el señor García Prieto y el embajador de Francia, Mr. Geoffrai, habiéndose ultimado los detalles para la firma del convenio.

Banquete á Romanones y Moret.

Los secretarios del Congreso organizan un banquete en honor del presidente del Consejo de ministros, señor conde de Romanones y á don Segismundo Moret, como presidente del Congreso, saliente el primero y entrante el segundo.

Dicho acto se verificará muy en breve.

Consejo de ministros

Mañana á la noche se reunirán los ministros, para celebrar Consejo, en el ministerio de la Gobernación.

Según parece, dicho Consejo debe revestir gran importancia, pues el ministro de Hacienda se propone abordar la cuestión de los proyectos económicos, para reforzar los ingresos.

El señor Navarro Reverter intenta extinguir el déficit.

De todas partes

Por las víctimas de Villarreal

Se ha cerrado la suscripción en favor de las víctimas del siniestro acaecido en el cinematógrafo de Villarreal (Castellón).

Se han recaudado 43.000 pesetas.

Fiesta hípica

En esta corte se han celebrado carreras de caballos.

Ganaron Sarbalakio, de don Eugenio Luque, Quecon York, del conde de Torre; Bertha, del Duque de Andria; Ducatre, del Marqués de Martorell.

Suprimióse la carrera militar por falta de tiempo.

Escuelas cerradas

Telegramas recibidos de Sevilla dicen que, con motivo del pleito pendiente entre el Ayuntamiento y los constructores del grupo escolar de Reina Victoria, se han paralizado las obras por orden judicial.

Las clases han quedado cerradas. Infinidad de muchachos del barrio de Triana se ven privados de recibir enseñanza.

Movimiento obrero

En Huelva huelgan los zapateros.

—En Sevilla ha terminado la huelga de los albañiles.

—En Jaén continúa igual la huelga de los metalúrgicos.

—Dicen de Sevilla que soluciónóse la huelga de Villanueva de las Minas, normalizándose el trabajo con obreros forasteros.

La mayoría de los huelguistas se ausentan de la población.

La mayor dificultad estriba en que las casas que habitaban los obreros son de propiedad de la Compañía y los obreros huelguistas negábanse á abandonarlas.

El juzgado ha procedido al desahucio.

Funeral

Dicen de Palma que costeados por la Diputación se han celebrado funerales por el alma de Canalejas, asistiendo el elemento oficial, el contralmirante don Miguel Márquez y los oficiales del «Pelayo» y de otros buques de guerra, surtos en aquel puerto.

¡Cuántas vigilancias!

La policía extrema la vigilancia á la llegada de los trenes, suponiendo que se refugiarán en Barcelona algunos anarquistas, perseguidos en Madrid con motivo del asesinato del señor Canalejas.

Arrollado por un tranvía

Telegrafian de Castellón dando

cuenta de una sensible desgracia

ocurrida en la estación de Onda. Un niño, que se entrenía en subir y bajar de un travía cayó bajo las ruedas, resultando con las dos piernas seccionadas.

Desprendimiento de tierras

Un telegrama oficial recibido de Burgos, dice que en Villafraja, frente á la estación, ha ocurrido hoy un desprendimiento de tierra.

Varios obreros que allí trabajaban, quedaron sepultados.

Resultaron dos muertos, cuatro heridos y dos contusos.

La obra de la monarquía

En Gijón zarpará para la Habana el vapor «María Cristina» llevando 300 emigrantes.

Mañana zarpará para la Argentina el vapor alemán «San Pablo» con 250.

Bolsa

Interior	84'45
Fin corriente	95'75
Fin próximo	00'00
Amortizable	101'20
Nuevo amortizable	94'25
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	101'65
Acciones del Banco	455'00
Tabacos	290'50
Francos	0'15
Libras esterlinas	26'98

La guerra en Oriente

La actitud de Austria

Por noticias recibidas de Viena, sábase que Austria sigue movilizand tropas.

Los cuerpos de ejército de Bosnia Herzegovina y Dalmacia, están en pié de guerra.

Como la contestación de Servia á la nota austriaca es poco satisfactoria, creése probable que Austria aglomere en las fronteras 200.000 hombres para imponer miedo á aquella nación y hacerla desistir de sus propósitos.

El cólera

Dicen de Constantinopla, que hasta ahora se han registrado 208 casos de cólera y 99 defunciones.

Turquia no acepta

Comunican de Constantinopla que el Gobierno turco no ha aceptado las condiciones para el armisticio formuladas por los Estados balcánicos.

La Sublime Puerta ha ordenado que continúen las operaciones.

Las condiciones de paz

Informes recibidos de Sofía dicen que la Sublime Puerta ha aceptado las condiciones de paz.

Se considera inminente la rendición de Andrinópolis, Scutari y Janina.

Las guarniciones tureas, sin municiones y sin víveres, no pueden resistir el cerco por mas días.

No hay plazo

De Sofía dicen que los aliados no fijarán plazo á Turquía para la aceptación de sus proposiciones. Es creencia general que las verdaderas dificultades empezarán cuando llegue el momento del reparto entre las naciones concertadas contra Turquía.

Lo que dice «Excelsior»

«Excelsior» reproduce un des

pacho de Constantinopla anunciando que los búlgaros se proponen evacuar Echarbú, á fin de evitar la guerra con Austria.

Príncipe herido

Participan de Viena que según informes recibidos, el príncipe servio hermano del rey de Servia ha sido gravemente herido en Monastir.

Extranjero

Carreteros en huelga

Comunican de Río Janeiro que los carreteros de los Santos se han declarado en huelga.

Choque de trenes

Despachos recibidos de los Estados Unidos participan que en la frontera del Estado de Virginia, han chocado dos trenes.

El choque fué verdaderamente formidable quedando muchos vagones destrozados.

Resultaron numerosos viajeros muertos y heridos, cuyo número exacto se desconoce todavía.

Al lugar del siniestro se han enviado trenes de socorro.

Suceso extraño

Notifican de San Petersburgo que hace días llegó á Londres un agregado ruso, con objeto de entregar al Gobierno unos documentos y dar explicaciones sobre ellos.

Antes de cumplir su encargo, se le rompieron tres dientes postizos de oro, los cuales se le clavaron en la garganta, produciéndole la muerte.

El suceso, por lo extraño, es comentadísimo.

Consejo de guerra

Notifican de Lisboa que el consejo de guerra constituido para juzgar á los conspiradores monárquicos, han condenado á Pava Conceiro y otros realistas ausentes del territorio susitano, á veinte años de destierro.

El conde de Panello ha sido absuelto.

Alumbramiento

En Viena la esposa del archiduque Carlos Francisco, ha dado á luz un niño.

Lyantey á Europa

Informan de Tanager que el residente general francés monsieur Lyantey ha embarcado con rumbo á Francia.

La destitución de El Mokri

Segun comunican de Rabat, El Mokri ha sido destituido del cargo de primer ministro del sultán; sustituyendole el scherif de Wazan Muley Ali.

Dícese que se ha decretado el cese de todos los parientes de El Mokri que ocupan cargos.

El Zar y el Kaiser

Segun telegrafian de París, se afirma que en Colonia celebraron una entrevista secreta el emperador de Alemania y el zar de Rusia.

Ambos soberanos se ocuparon de la guerra de los Balkanes.

Nuevo ministerio

Participan de Roma, que se ha firmado un decreto creando el ministerio de las Colonias, nombrando para desempeñarlo al señor Beitolini, jefe que fué de los plenipotenciarios que concertaron la paz entre Italia y Turquía.

Obsequio de Fallieres

Informan de París que, el presidente de la república francesa Mr. Fallieres ha absequiado con un banquete en el Eliseo á los coroneles ascendidos recientemente á generales.

Fuerte temporal

Despachos recibidos de Nueva York partipan que un furioso temporal ha arrasado todo el litoral de las islas Jaitmanas.

Los daños ocasionados son considerables.

A consecuencia del temporal han perecido 42 personas.

Descarrilamiento trágico

En San Petersburgo el expre-

so ha descarrilado en Katmesw. Resultaron 30 viajeros muertos y muchos heridos.

Los obispos franceses

Telegrafian de Roma que el Papa ha recibido en audiencia á los obispos franceses.

Pío X les recomendó unión.

Para un hospital católico

Dicen de Londres, que una dama que desea guardar el incógnito, ha donado un millón de pesetas para la construcción de un nuevo hospital católico.

La explotación de niños en París.

De París telegrafian que el juez Mr. Bancard ha interrogado hoy á los españoles Pozo y González, perseguidos por explotación de niños españoles.

Ambos sujetos llevaban á los niños á París colocándolos en una fábrica de vidrios de Saint Denis, donde sufrían infames explotaciones.

Declararon que fueron contratados para reclutar niños aprendices de fábrica, afirmando que los que ingresaron en aquella, hicieronlo por su voluntad y con el consentimiento de sus familias.

Por último protestaron de que hayan falsificado los estados civiles de los niños.

Expendeduría de pan

El pan de San Isidro que rico es, el que lo come solo una vez mil y mil veces vuelve por él, el pan de San Isidro que rico es.

Gran fábrica de pan de todas clases

26, REGOCIJOS, 26

Uva para regalos

Barriles de uva elegida propia para regalos se destapan al comprarlos, precios especiales para partidas y puestas á domicilio en Madrid y otras capitales el mismo día que se compran, los hay en todos tamaños siendo cuenta del cosechero dar los barriles perfectamente presentados y á domicilio respondiendo á la buena calidad del fruto.

Para pedidos é informes, establecimiento de Antonio Alemán, Real 35.

Aviso—Esta uva tan acreditada principalmente en la Plaza de París se vende exclusivamente en esta casa.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta Dr. Blanes

Ex-ayudante del Dr. Albitos. Oculista Municipal. 20 años de experiencia. Consulta diaria de 8 á 1 y de 2 á 4. Gratis de 4 á 5.

ANTONIO VICO.—ALMERIA

Pedro Bonilla

PRACTICANTE DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Calle de Flora, núm. 5

ALMERIA

Los mejores chocolates

De venta en todos los buenos establecimientos de ultramarinos y confiterías.

CHOCOLATES

PREMIADOS EN LA REAL CASA

ROYAL

MARCA REGISTRADA

De venta en todos los buenos establecimientos de ultramarinos y confiterías.

PEELE

el mejor preparado para la conservación de la PIEL

Las SEÑORAS pueden asegurarse la perfecta blancura natural y la desaparición de las manchas, arrugas y erupciones sin hacer uso de preparados peligrosos.

Venta en Almería, W. TELLFZ, Perfumería Venus

PUERTA DE PURCHENA, 4

10 pesetas frasco

Francisco Cruz Ferrer

EMIR 13, ALMERIA.—TELEFONO NUM. 71

Transportes generales, Comisiones, Representaciones, Tránsitos.

SERVICIOS COMBINADOS DE DOMICILIO Á DOMICILIO

Agente en Barcelona: D. Sebastián Robirosa, Plaza de Palacio, 2. Idem en Valencia: D. Vicente Montesinos, Guillen de Castro, 45. Idem en Alicante: D. Vicente Ripoll Pérez.

Carne casi de balde

Carnecería de Los Leones El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general las carnes de vaca y ternera á los siguientes precios: Carne de vaca y ternera de primera clase, un kilo. 2'60 ptas. Id. id. sin hueso, un kilo. 2'50 » Id. id. con hueso, un kilo. 1'80 » Este establecimiento está situado en el Mercado, junto á las casetas que se venden los despojos, tiene para más señas una muestra con un escudo y dos leones pintados. Nota.—La clase es inmejorable y el precio exacto.

Miguel García Gómez

Agente matriculado en reclamaciones contra los ferrocarriles. MARQUESA DUMO

Dr. M. Marín

Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial. Consulta: de 7 mañana á 1 tarde y de 4 á 6 tarde. Gratuita: lunes, miércoles y viernes de 1 á 5 tarde. Puerta de Purchena

Surtido en plantas

En el establecimiento LAS GABRIELAS (caso del Príncipe, frente al Café Nueva), se acaba de recibir un variado surtido en plantas, las que tan buen nombre han alcanzado por sus excelentes resultados. Hay existencia en eucalipto, pinos, palmeras, los hay por sillares y 4 ptas. económicas. Juan Segal Almeria

Banco Español DE CRÉDITO

Compra de libras en Almería

Cheque s/ Londres: 2 céntimos por bajo de la cotización oficial. Letra á 2 d/v s/ Londres: 6 céntimos menos de la cotización oficial.

Corsetera

Juana Navarro Aguilar PRINCEPE 40

Premiada con Diploma de Honor de la Escuela Comercial.

Se construyen corsés rectos, últimos modelos de París, de legítimas ballenas á medida, desde 15 pesetas en adelante.

Fajas medicinales para el descenso de la matriz, reducción del vientre, para quemaduras de ingle y ombigo, últimos adelantos.

Especialidad en fajas-corsé recomendadas por los médicos especialistas, para las personas que están delicadas y no usan el corsé.

IMPRESA

Imprenta de J. Ball

Sombreros adaptables patentados

Velours y Veloutiers desde 5 ptas. hasta 18 Gorras inglesas desde 2 ptas hasta 10

Unica casa depositaria de los renombrados sombreros de Borsalino Giuseppe & Fratello de Alessandria (Italia)

Rosales y Ulibarri, Tiendas 4

Triánón

La función de anoche fué verdaderamente emocionante. La Paquita Escribano estuvo sublime, despertando tal entusiasmo entre los espectadores...

Rodríguez y García

Agentes de reclamaciones a los ferrocarriles. Paseo del Príncipe, 35

Crónica frutera

PRECIOS obtenidos por la casa FRUCHTHANDEL-GESELLSCHAFT m. b. H. el 13 del corriente: Uva regular de 2.00 a 11.00 Uva buena de 11.50 a 15.25 marcos.

Los derechos sobre los trigos

Por real decreto de Hacienda publicado en la «Gaceta» de ayer, se dispone lo siguiente: «Artículo primero. A partir del día de la publicación de este decreto de la «Gaceta» de Madrid, se suspende la exacción del impuesto transitorio 2.50 pesetas por cada 100 kilogramos de trigo...

Notas militares

Excédentes de cupo Los individuos que se relacionan a continuación y que pertenecen a la quinta de 1912, deben presentarse a la mayor brevedad en el Negociado de quintas del Ayuntamiento, para recoger sus pases de excédentes de cupo. Francisco Soler Fernández, Juan Forte Rodríguez, Rafael Fernández Rodríguez, Juan Pérez Andújar, Ramón Felices Escobedo, Fernando Gómez Alamos, José Martínez Ramírez, Francisco Rodríguez Ramón, Antonio Fernández Membreve, Mariano Ferrer Salvador, Luis del Pino Gálvez, José Padilla Muñoz, José Muñoz Rodríguez, Juan Rodríguez Martínez, Pedro Cortés López, Joaquín Navarro Barragán,

José Segura González, Eduardo García Cordobilla, Juan García Ubeda, Juan González Capel y Vicente Góngora Méndez. Para los reclutas Por la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo se determina que los individuos que deseen acogerse a los beneficios de la reducción del tiempo de servicio en filas, deben acompañar a las instancias en que lo soliciten, certificados de instrucción militar expedido por las Academias militares que al indicado objeto se establecerán en los distintos puntos de la región que sean cabeceras de cajas de reclutas y zonas de reclutamiento...

Los solicitantes no deben perder nunca de vista que el artículo 31 de las instrucciones aprobadas por Real orden de 27 de Septiembre último concede determinadas ventajas a los que soliciten su ingreso en las Academias con anticipación a otros, consistentes en la práctica gratuita de los ejercicios de tiro, principal principio de instrucción y algunos otros. Los solicitantes se dirigirán al excelentísimo señor capitán general de la región remitiéndolas al gobierno militar para su curso.

Notas mineras

Escrito Don José Gómez Rosende, vecino de esta capital, presentó ayer un escrito de rectificación correspondiente al registro titulado «Los carreteros», número 32.476, de los términos de Abruca, Piñana y Laujar.

Certificaciones Don Antonio Fernández Palacios ha presentado tres escritos, interesando tres certificaciones de los títulos de propiedad correspondientes a los registros números 16.746, 16.728 y 28.292, de los términos de Pulpí y Bayarcal. Cartas de pago Don Ramón Ibáñez y don José Rodríguez Felices presentaron ayer cartas de pago para los registros números 32.432, de Félix y 33.474, de Pechina, respectivamente.

El secreto de que las Bicycletas Dürkopp sean tan fuertes y duraderas, consiste en que llevan todos sus rozamientos de anti-fricción, y en que los tubos de acero de su magnífico cuadro sean de una sola pieza, sin soldadura alguna.

NOTICIAS

Sepelio Ayer se verificó el entierro del cadáver de nuestro particular amigo don Baldomero Moreno Muñoz, honrado maestro barbero establecido más de 40 años en nuestra ciudad. Al acto han asistido muchos amigos del finado y el gremio de peluqueros y barberos. A su familia y singularmente a sus hermanos don José y don Miguel, enviamos nuestro más sentido pésame. Citación El juzgado de instrucción de esta capital cita a Dolores López López, habitante en los Molinos de Viento, para que el día 28 del corriente se presente ante su auto ridad, a fin de que preste declaración en causa que se instruye. Eliminación El alcalde de Céuta comunica al de esta capital que el mozo Jo-

sé Expósito Martínez, natural de Almería, ha sido eliminado de aquel alistamiento, por cuya razón será incluido en el de Almería.

Licencia y dinero El Coronel del Regimiento infantería de Marina de San Fernando, remite a esta alcaldía la licencia absoluta, una libreta de masita y una letra del Giro Múltiplo por valor de veinticuatro pesetas, cuarenta y dos céntimos, para que le sean entregadas al mozo, vecino de esta capital, Pascual Capel.

Sociedad de albañiles La sociedad de albañiles «Primerero de Mayo» celebrará junta esta noche, a las ocho, en su domicilio social, Tenor Iribarne 10, para tratar de asuntos del gremio.

Sobre un contrato Don Antonio Bueso Rivas ha presentado un escrito en el Ayuntamiento, haciendo presente a la alcaldía que en 31 de Diciembre venidero expira el contrato de arriendo de la casa audiencia, por si se quiere prorrogar por cinco años.

Denuncia El inspector provincial de sanidad ha denunciado al Alcalde, que el agua procedente de la noria de Santa Rita se halla en estado perjudicial para la salud.

Reclamado El comandante del apostadero de Cádiz reclama al individuo Francisco González Fuentes, natural y vecino de Canjayar para que con toda urgencia se presente ante su autoridad en evitación de mayores perjuicios.

Consejo de guerra El vecino de esta capital Federico Serralta, ha sido condenado en Consejo de guerra celebrado en Melilla, a la multa de 5581 pesetas, por el delito de Contrabando de guerra.

Asociación popular de enseñanza El domingo próximo a las 8 y media de la noche, dará en el local de la asociación (altos de El POPULAR) una conferencia el presidente de la misma don Manuel Pérez García, sobre la neutralidad religiosa en las escuelas de primera enseñanza.

Subasta El jefe de la sección provincial de Pósitos anuncia al público la subasta del Pósito de Huerca Overa para que puedan optar a ella cuantos aspirantes lo deseen.

A presentarse El comandante del apostadero de la Carraca interesa de las autoridades la presentación de Nicolás Expósito Alonso, vecino de Almería, marinero que es del Crucero «Princesa de Asturias».

A declarar El juez de instrucción de esta capital, cita al individuo Antonio Pérez Milán, a fin de que declare en causa que se sigue por el delito de lesiones.

Subasta de fincas El alcalde de Baeares anuncia al gobernador civil la subasta de las fincas pertenecientes al pósito de aquel pueblo.

Un robo En el establecimiento de tejidos que en Huerca posee el comerciante Don Andrés Díaz Ortega penetraron anteayer los rateros haciendo acopio de cuantos géneros encontraron al paso.

Citación Para realizar el robo, los «cacos» violentaron la puerta de entrada rompiendo el candado.

En su huida, arrastraron con los artículos de más valimientos, calculándose el valor de los mismos en mil doscientas pesetas.

A la hora presente, los ladrones no han sido habidos.

Máquinas de escribir de ocasión Habiendo cambiado infinidad de personas las máquinas que

tenían por la novísima «Smith Premier», sistema reconocido hoy como el mejor; se saldan como verdadera ganga; máquina «Yost» número 15 visible y número 10 ocultas; «Remington» visible y ocultas; «Underwood», «Mingnon», «Empire», «Adler», y otras dándose grandes facilidades para el pago. Pueden verse todas estas máquinas casa del representante de la «Smith Premier» don Guillermo Herrera, calle de Méndez Núñez, número 12.—Almería.

Accidente del trabajo En ocasión de hallarse trabajando en la fábrica de aserrar madera de Don Angel Pastor, el operario José Turaty, de 21 años de edad, se produjo una herida de tres centímetros en la mano derecha.

Dicha lesión le fué curada en la casa de socorro.

Vacuna gratis El practicante Don Otilio Ruiz anuncia que en su despacho calle de la Reina número 25 vacuna gratis a cuantas personas lo deseen.

Cédulas personales En la secretaría del Ayuntamiento de Turrillas ha quedado expuesto el padrón de cédulas personales para 1913.

Pimiento molido extremo nuevo y especias molidas de todas clases para embutidos. José Abad Novis, Castelar, 5.

Sombrerería Modelo de Consuelo Rodríguez Exposición de sombreros de invierno. Últimas creaciones variadas y elegantes para señoras, señoritas y niñas.

Tengo el gusto de invitar a mi distinguida clientela a que visite la exposición abierta al público en mi establecimiento donde encontrará satisfechos sus más delicados deseos en este ramo. Ricardos 1, Almería.

Andrés Vizcaino Dentista. Consulta permanente, excepto los domingos. Obispo Orberá, número 5, principal.

Francés Se enseña este idioma por método práctico y rápido. Se hacen traducciones y correspondencia. Profesor Rafael Gómez Guillén, Regocijos, 34.

Se venden dos mesas, un armario, una mampara de cristales y cuatro tarros para aceite de 200 arrobas de capacidad cada uno. Informarán, Obispo Orberá, 5, bajos.

Competente profesor de inglés abrirá una clase especial de este idioma el día 15 del corriente. Da también lecciones a domicilio. Se hacen traducciones y correspondencia. Para más informes Méndez Nuñez 24, principal.

Se vende por variación de residencia todos los enseres de una fábrica de jabón, seminuevos y superiores. Razón, M. Ruiz, C. Granada, número 139, Almería.

Estudios de Comercio Clases especiales de Cálculo Mercantil, Contabilidad y Teneduría de libros. Para dependientes de comercio: Clases nocturnas de Aritmética, Contabilidad y prácticas mercantiles. Profesor titular competente. Informarán: Calle de Florida Blanca número 3.

Parraleros Se venden injertos de la mejor clase, talla, bien curados y sanos, pie de rupe-tri y de aramos injertados de las mejores plantas. Son los más sanos, que hay en todo el rio. Todos tienen más de dos metros de talla.

Precio de cada uno 0.75 pesetas Admite encargos Francisco García Castellón (finca «La Poderosa») en Almería.

Consultorio médico-quirúrgico a cargo del Dr. J. NOGUERA Especialista en partos y enfermedades de la matriz.

Este Consultorio está montado con arreglo a los adelantos modernos y además dotado de instrumental y motores eléctricos magníficos para Faradización, Galvanización, Electrolisis, Cataforesis, Endoscopia, Galvano-caustia, Masaje en todas sus formas, etc. etc.

Consulta general de 1 a 3. De a especialidad de 3 a 5. Plaza de San Sebastián núm. 1. ALMERIA

Bodegas Bilbainas Sociedad Anónima Capital social 6.000.000 de pesetas. RIOJA FINO Y COÑAC FARO, BODEGAS BILBAINAS Pídanse en todas partes

Coñac «Faro» de la poderosa Sociedad BODEGAS BILBAINAS Pedido en todas partes y os convenceréis que es muy superior a todos.

PARA LA PRESENTE TEMPORADA En la acreditada sombrerería LA CUBANA se acaban de recibir las últimas novedades en sombreros y gorras. También se esperan los acreditados sombreros italianos marca ALBERTINI. Tenemos grandes existencias de los sombreros VEDRINES, última creación de la moda. «LA CUBANA» Plaza de Nicolás Salmerón, número 3, Almería

¡¡AGRICULTORES!! A todos os conviene asegurar vuestros ganados, ya que cualquier accidente que los inutilice trae consigo grandes dificultades para la labranza. Para ello debéis acudir a EUROPE COMPANI Sociedad mutua de seguros Contra la muerte, inutilización y robo del ganado Inscrita por R. O. en el registro creado por la ley de 14 Mayo de 1908 Unica Sociedad inscrita como MUTUA para el seguro contra el ROBO DEL GANADO Para más detalles, dirigirse a las oficinas en esta ciudad, calle de Granada 53.

IMPORTANTISIMO Las familias que necesitan un servicio fúnebre deben acudir a la funeraria que ha poco se ha instalado en la calle de Granada núm. 50, en la seguridad de que quedarán altamente satisfechos, tanto por la prontitud con que lleva a cabo los encargos, cuanto por el esmero y economía con que los verifica. Es la única casa en Almería que sirve gratis sus lujosos carruajes y regala la cera por el módico precio del ataúd. Prueben y se convencerán de la verdad 50, GRANADA, 50 Importante. No confundan esta funeraria con otra que hay más abajo. El número 50 está frente a la Clínica Médica Madrileña, que hace poco han puesto al lado de las Risueñas.

Rodríguez y García AGENCIA DE NEGOCIOS Y DE MINAS Reclamaciones a los ferrocarriles, Comisiones y Representaciones Nacionales y Extranjeras. Representaciones de Municipios y empresas particulares, Importación y exportación, Tramitación de expedientes mineros (en este ramo cuenta esta Agencia con datos de los últimos 60 años de toda la provincia. Despacho de toda clase de expedientes y reclamaciones contra centros públicos y particulares. Administración de fincas. DESPACHO: PASEO DEL PRINCIPE NUM. 35 ALMERIA

CEMENTOS de la Sociedad J. & A. Pavin de Lafarge de Marsella La cel eminentemente hidráulica y el cemento portland de Lafarge y el más fuerte que se conoce en el mundo. Producción diaria, 3.000 toneladas. Único depositario y agente exclusivo en Almería y su provincia ALFREDO RODRIGUEZ Calle de Gerona número 3

CASA FRUTERA DE Francisco Ortega Góngora (Hijo) 38, FRUCHTHOF 38, HAMBURGO Esta casa tiene sucursales en los demás mercados de Inglaterra, América y Alemania. Y como los años anteriores, remite sus cuentas al siguiente día de efectuarse la venta de GHEQUE sobre Londres, siendo hasta hoy de las más económicas en sus cuentas. Para informes y compra de acciones dirigirse a los Agentes de Negocios Rodríguez y García, Paseo del Príncipe, número 35, Almería.

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana FRANCESCA saldrá del puerto de Almería el día 4 de Diciembre de 1912 para BUENOS AIRES con escalas en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. NOTA.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega a los señores viajeros soliciten las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de billetes para este magnífico trasatlántico. Para más informes su consignatario M. BERJON, Boulevard del Príncipe, número 59.—Almería.



GRANDES ALMACENES



EL AGUILA

LOS MAS IMPORTANTES Y EXTENDIDOS DE ESPAÑA
**Artículos confeccionados para ca-
 ballero, señora, niño y niña**

7 PASEO DEL PRINCIPE, 7.-TELEFONO NÚM. 105

SUCURSALES

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander - Sevilla - Valencia - Valladolid - Zaragoza

Sección de Ropas confeccionadas para caballeros

Trajes patén. de 17'50 á 70 ptas.
 Abrigos de todas clases. . . de 25 á 125 »
 Pellizas. de 10 á 90 »
 Impermeables. de 34 á 100 »
 Pantalones de todas clases de 6 á 25 »

Guardapolvos, capas, levitas, frachs, abrigos de astrakan y de piel, uniformes, cazadoras, etc.

Sección de Ropas confeccionadas para señora

Trajes de lana chaviot forma sastré. de 25 á 90 ptas.
 Abrigos forma novedad. . . de 22'50 á 80 »
 Abrigos de astrakan, seda, sealsking. de 80 á 220 »
 Blusas franela, seda ó terciopelo. de 4'50 á 35 »
 Refajos algodón ó seda. . . de 4'50 á 20 »
Faldas, cuellos, guardapolvos, artículos fantasia, etc. etc.

Sección de Ropas confeccionadas para niño

Trajes marinera y formas novedad. de 5 á 31 ptas.
 Trajes de americana. de 14 á 40 »
 Abrigos de todas clases. . . de 14 á 42 »
 Chaquetones y capotes. . . de 13 á 38 »

Pellizas, capas, impermeables, bombachos, trajes de pana, cuellos, etc., etc.

Sección de Ropas confeccionadas para niña

Trajes forma sastré. de 14 á 50 ptas.
 Vestidos lana. de 11 á 40 »
 Abrigos últimos modelos. . de 15 á 60 »
 Abrigos astrakan. de 24 á 42 »

Delantales, bufandas, trajes de dril, vestidos de terciopelo, etc. etc.

Sección de Peletería

Abrigos de loutre du Nord de 250 á 490 ptas.
 Echarpes de loutre, taupe, vison, renard, etc. de 13 á 140 »
 Manguitos de loutre, taupe, vison, renard, etc. . . de 32 á 70 »
 Corbatas de loutre, taupe, vison, renard, etc. . . . de 7 á 50 »
 Corbatas y echarpes estilo astrakan. de 5 á 28 »

Sección de Camisería

Camisas blancas ó color varias formas. de 3'50 á 8 »
 Camisas de franela. de 4 á 12 »
 Calzoncillos de hilo, algodón y franela. de 3 á 6 »
 Pañuelos de hilo, seda y algodón. de 0'20 á 4 »
 Tirantes de todas clases. . . de 1 á 7 »

Pijamas, ligas, fajas, gemelos, indispensables botonaduras, etc., etc.

Sección de Géneros de Punto

Trajes interiores afelpados extra. de 6'50 á 8 »
 Trajes punto inglés, algodón ó lana. de 5'25 á 13'50 »
 Calcetines de algodón, lana ó seda. de 0'50 á 6 »
 Jerseys para sport. de 3'50 á 16 »
 Medias para señora. de 0'50 á 6 »

Rodilleras, chalecos, fajas abdominales bufandas, petos, etc. etc.

Secciones de Corbatería, Bastones, Paraguas y Sombrillas

Tiras, echarpes, nudos, etc., etc. de 0'40 á 7 ptas.
 Tipo especial de nudo última novedad. de 0'75 »
 Bastones gran variedad de maderas y puños. de 1 á 40 »
 Paraguas para caballero. . . de 3 á 50 »
 Paraguas para señora modelo novedad. de 3 á 35 »
 Sombrillas.

Sección de Zapatería

Borcegü y Polaco negros de 10'50 á 25 pts.
 Borcegü y Polaco color. . . de 10'50 á 22'50 »
 Polaco y zapatos negros para señora. de 10'75 á 22'50 »
 Borcegü y confortables señora y caballero. de 2'75 á 8'50 »
 Zapatos y Polaquitas negro y color para niños. . . de 6 á 12 »

Zapatillas, calzado para Foot-ball y Sport, Cremas, Piernitos, calzado de goma etc. etc.

Sección de sombreroía

Sombrero hongo. de 6 á 12'50 pts.
 Sombrero flexible. de 4'25 á 15 »
 Sombrero para niño. de 5 á 7 »
 Sombrero para niña. de 5 á 7 »
 Sombreros de copa. á 15 »
 Gorras para caballero y niños de todas clases y modelos. de 2'50 á 5 »

Gorras marinero, sombreros sport, sombreros de cheviot, gorras alemanas y japonesas etc., etc.

Sección de Guantería

Guantes de cabritilla para señora en negro y colores de tres botones. de 2 á 2'50 ptas.
 Guantes para caballero cosido inglés y Jouván colores y negro. de 3 á 4 »
 Guantes reclamo, gamuza natural para caballeros y señora. de 2'50 á 2 »
 Guantes imitación suecia. . . de 1'50 á 2 »
 Guantes de hilo, seda, lana, para caballeros, señora y niños

Sección de Artículo Viaje

Sacos de mano forma City-bag. de 5 á 27 ptas.
 Sacos de viaje forma Glasdon. de 40 á 120 »
 Mundos Vieneses y de cama etc. de 55 á 105 »
 Cajas inglesas. de 15 á 55 »
 Sacos de lona para ropa sucia. á 7'50.
Porta-mantas, mantas, perchas, estuches para cuellos, neceseres viaje, leggins, bastones, mochilas, bandas sport, sacos bambá, cestas merienda, etc., etc.

EXPOSICIÓN GENERAL DE ARTICULOS DE LA TEMPORADA

Precio fijo

Pídase el catálogo general

Ventas al contado